

ABSTRAK

Diky Rivay Ardiansyah, 12102193177, Ketahanan Keluarga Pada Pasangan Lanjut Usia Ditinjau dari Perspektif Keluarga Masalah (Studi Kasus di Desa Jatimulyo Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung), Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing: Husnul Haq, Lc., M.A., Ph.D.

Kata Kunci: Ketahanan Keluarga, Lanjut Usia, Keluarga Masalah

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya praktik ketahanan keluarga pada pasangan lanjut usia di Desa Jatimulyo Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung terdapat eksplorasi peran komunikasi dalam membangun ketahanan keluarga, termasuk cara keluarga berkomunikasi satu sama lain dan bagaimana komunikasi dapat mempengaruhi kesejahteraan pada pasangan lanjut usia. Ketahanan keluarga pada pasangan lanjut usia merupakan kemampuan sebuah keluarga untuk mengatasi tantangan dan stres dalam kehidupan sehari-hari.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: (1) Bagaimana ketahanan keluarga pada pasangan lanjut usia di Desa Jatimulyo Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung. (2) Bagaimana ketahanan keluarga pada pasangan lanjut usia di Desa Jatimulyo Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung ditinjau dari perspektif keluarga masalah. Adapun tujuan dari penelitian ini adalah: (1) Mendeskripsikan praktik ketahanan keluarga pada pasangan lanjut usia di Desa Jatimulyo Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung. (2) Menganalisis praktik ketahanan keluarga pada pasangan lanjut usia di Desa Jatimulyo Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung ditinjau dari perspektif keluarga masalah.

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode penelitian kualitatif dengan jenis penelitian studi lapangan yang bertujuan untuk mendapatkan pemahaman yang mendalam tentang objek penelitian. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini ialah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data penelitian yang digunakan ialah analisis data dengan cara kualitatif terdapat pengumpulan data, kondensasi data, penyajian data, serta penarikan kesimpulan.

Hasil dari penelitian adalah: (1) Dalam keluarga lanjut usia di Desa Kauman Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung ditemukan fakta bahwa di dalam keluarganya di isi dengan ketentraman, keharmonisan, sehat jasmani maupun rohani, dan rasa sayang serta saling melengkapi. Selain itu keluarga pada pasangan lanjut usia memiliki prinsip maupun komunikasi yang baik, serta memikul tanggung jawab untuk mewujudkan keluarga yang akan memberikan pengaruh baik kepada lingkungan sekitar. (2) Ditinjau dari perspektif keluarga masalah ketahanan keluarga pada pasangan lanjut usia di Desa Jatimulyo Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung tersebut sudah sesuai dengan konsep dan prinsip yang ada dalam keluarga masalah. Keluarga masalah adalah keluarga yang dapat memenuhi atau memelihara kebutuhan primer (pokok), baik lahir maupun batin sehingga dapat mewujudkan maslahat dan kesejahteraan bagi umat manusia.

ABSTRACT

Diky Rivay Ardiansyah, 12102193177, Family Resilience in Couples Seniors Viewed from the Perspective of Maslahah Family (Case Study in Jatimulyo Village, Kauman District, Tulungagung Regency), Program Islamic Family Law Studies, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Supervisor: Husnul Haq, Lc., M.A., Ph.D.

Keywords: Family Resilience, Elderly, Family Maslahah

This research was motivated by the practice of family resilience in elderly couples in Jatimulyo Village, Kauman District, Tulungagung Regency, there was an exploration of the role of communication in building family resilience, including the way families communicate with each other and how communication can affect the welfare of elderly couples. Family resilience in elderly couples is the ability of a family to cope with challenges and stress in daily life.

The formulation of the problem in this study is: (1) How is family resilience in elderly couples in Jatimulyo Village, Kauman District, Tulungagung Regency. (2) How family resilience in elderly couples in Jatimulyo Village, Kauman District, Tulungagung Regency is viewed from the perspective of family maslahah. The objectives of this study are: (1) Describe family resilience practices in elderly couples in Jatimulyo Village, Kauman District, Tulungagung Regency. (2) Analyzing family resilience practices in elderly couples in Jatimulyo Village, Kauman District, Tulungagung Regency from the perspective of family maslahah.

The research method used by researchers is a qualitative research method with a type of field study research that aims to gain a deep understanding of the object of research. The data collection techniques used in this study were observation, interviews, and documentation. The research data analysis technique used is data analysis in a qualitative way there is data collection, data condensation, data presentation, and conclusions.

The results of the study are: (1) In elderly families in Kauman Village, Kauman District, Tulungagung Regency, it was found that in their families they were filled with peace, harmony, physical and spiritual health, and affection and complementarity. In addition, families in elderly couples have good principles and communication, and bear the responsibility to create a family that will have a good influence on the surrounding environment. (2) Viewed from the perspective of the maslahah family, family resilience in couples with age in Jatimulyo Village, Kauman District, Tulungagung Regency is in accordance with the concepts and principles that exist in the maslahah family. The maslahah family is a family that can meet or maintain primary (basic) needs, both outwardly and mentally so as to realize the benefits and welfare of mankind.

ملخص

دجكي رفاعى أردفانشفه, ١٢١٠٢١٩٣١٧٧, مئانه الأسره فى الأزواج كبار السن منظور عائله المصلحه (دراسه حاله فى قرىه جاتيموليوا, منطقه كاومان, تولونج أجونج), دراساٲ قانون الأسرة الإسلامىة, كلية الشرىعه والعلوم القانونىة, الجامعة الإسلامىة الحكومىة سىء على رءمة الله تولونج أجونج. المشرف: الدكتور حسن الحاق, الماجىسٲىر.

الكلمات الرئىسىة: مئانه الأسرة, كبار السن, عائله المصلحه

كان الدافع وراء هذا البحث هو ممارسة مرونة الأسرة لدى الأزواج المسننن فى قرىه جاتيموليو , منطقه كومان , تولونعاونع رىجنسى , كان هناك اسلكشاف لءور الءواصل فى بناء مرونة الأسرة , بما فى ذلك الطرىقه الءى ءءواصل بما العائلال مع بعضها البعض وكىف يمكن أن يؤءر الءواصل على رفاهىة الأزواج المسننن. مرونة الأسرة لدى الأزواج المسننن هى قءرة الأسرة على الءعامل مع الءءءىال والءوءر فى الحىاة الءومىة.

صىاغة المشكله فى هذه الدراسة هى: (١) كىف مئانه الأسرة فى الأزواج كبار السن فى قرىه جاتيموليوا, منطقه كاومان, تولونج أجونج؟ (٢) كىف مئانه الأسرة فى الأزواج كبار السن منظور عائله المصلحه فى قرىه جاتيموليوا, منطقه كاومان, تولونج أجونج؟ أهءاف هذه الدراسة هى: (١) وصف ممارساٲ مئانه الأسرة لدى الأزواج المسننن فى قرىه جاتيموليو , منطقه كومان , تولونج أجونج. (٢) ءءلىل ممارساٲ مئانه الأسرة لدى الأزواج المسننن فى قرىه جاتيموليو , منطقه كومان , تولونج أجونج رىجنسى من منظور المصلحه الأسرة.

طريقة البحث التي يستخدمها الباحث هي طريقة بحث نوعي مع نوع من أبحاث الدراسة الميدانية التي تهدف إلى اكتساب فهم عميق لموضوع البحث. كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تقنية تحليل بيانات البحث المستخدمة هي تحليل البيانات بطريقة نوعية هناك جمع البيانات وتكثيف البيانات وعرض البيانات والاستنتاجات.

نتائج الدراسة هي: (١) في الأسر المسنة في قرية كاومان ، منطقة كومان ، تولونج أجونج ، وجد أنهم في أسرهم كانوا مليئين بالسلام والوئام والصحة البدنية والروحية والمودة والتكامل. بالإضافة إلى ذلك ، تتمتع العائلات في الأزواج المسنين بمبادئ جيدة وتواصل ، وتحمل مسؤولية إنشاء أسرة يكون لها تأثير جيد على البيئة المحيطة. (٢) من منظور عائلة المصلحة ، فإن مرونة الأسرة لدى الأزواج مع تقدم العمر في قرية جاتيموليو ، منطقة كومان ، تولونج أجونج تتوافق مع المفاهيم والمبادئ الموجودة في عائلة مصلحة. عائلة المصلحة هي عائلة يمكنها تلبية أو الحفاظ على الاحتياجات الأولية (الأساسية) ، ظاهريا وعقليا على حد سواء لتحقيق فوائد ورفاهية البشرية.